



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

«ESPAÑA TRIUNFARÁ
EN SU ANHELO DE LLE-
VAR LA FELICIDAD Y LA
UNIÓN DE TODOS SUS
HIJOS Y, SOBRE TODO,
A SUS TRABAJADO-
RES.»
(EL CAUDILLO).

Año I. — Núm. 163.

Mahón, lunes 23 de Octubre de 1939

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia número 30.

SUSCRIPCION: Número suelto. . . 15 céntimos
Número atrasado. . . 20

AÑO DE LA VICTORIA

ANUNCIOS: Pago anticipado.

Fe en el resurgimiento económico de la Patria

No por sabido y repetido debe dejarse de consignar, una vez más, el éxito verdaderamente extraordinario con que se está llevando a cabo la conversión de Deuda Amortizable. Tiene esta operación, como barómetro excepcional de la unanimidad española, significación profunda y verdadera. A la confianza absoluta con que el ahorro nacional acudió al pasado empréstito, viene a añadirse esta gran ratificación de la conversión, en la que ningún español pide el reintegro de sus inversiones, poniendo con ello de manifiesto la esperanza segura con que los españoles contemplan hoy el resurgimiento económico de la Patria. En la historia financiera no tiene precedente una tan compartida actitud de confianza y adhesión a una política.

Realmente, a la hora en que el Caudillo anuncia la acometida de un vasto plan decenal económico, esta ejemplaridad de las actuales operaciones establece de una manera indubitable la fe con que todos los hombres de España esperan la norma que se dicte, la orientación que se establezca, para levantar con unidad de pensamiento y de acción lo que durante años y años de desorientación económica, de administración inmoral, y últimamente de destrucción y caos, quedó derrumbado. Conviene no diluir el significado de estas realidades vivas en el simple subrayado de un éxito de Gobierno y comprender, en su auténtica dimensión, el profundo sentido que ellas tienen para la marcha del Estado.

VIDA ISLEÑA

DE ALAYOR

Con entusiasmo y esplendor inusitados, celebró la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. la fiesta de su española Patrona Santa Teresa de Jesús.

La parte religiosa consistió en misa de comunión con canto de escogidos motetes y a las diez, «fido solemne», cantándose por nutrido coro de falangistas la misa a tres voces del Maestro Ribera. El sermón estuvo a cargo del celoso Cura Párroco, quien con palabra cálida y santo entusiasmo, glosó con singular maestría las glorias de la inclita Doctora castellana Santa Teresa de Jesús.

Honraron con su presencia tan solemne acto, las Autoridades, Jerarquías de Falange, la Centuria de Servicios Espectrales, la Sección Femenina en pleno y las O. J. de ambos sexos con sus respectivas banderas. Una vez más dió testimonio el pueblo de Alayor de su avanzada religiosidad, asistiendo en masa a los actos celebrados en honor de nuestra ilustre Patrona. Terminado el oficio, se procedió a la reposición de coronas en la Cruz de los Caídos y bajo el nombre de José Antonio, cuyo acto revistió gran solemnidad. Ante la Cruz se leyó la oración por los Caídos, dándose tres veces las voces rituales de Presente; luego la banda de música interpretó el himno Oramiento y finalmente, nuestro himno de amor y de guerra que con religioso respeto, cantó el numerosísimo público brazo en alto. Acto seguido dirigióse la comitiva, acompañada de la música, a la profanada Ermita de San Pedro ante cuyos muros se procedió a la ceremonia del paso de ocho Flechas, a la Sección Femenina; el Jefe Local dirigió breves y sentida alocución a las aspirantes, exponiéndolas la trascendencia del acto que iban a realizar y exhortándolas a ser fieles al cumplimiento de su deber de falangistas para ser el día de mañana dignas mujeres españolas, esperanza y orgullo de su Patria. Termi-

adas sus palabras, el Jefe Local procedió a recibir el juramento de servicio a la Falange que contestaron decididamente; a continuación, las F. I. chas que p. saban a la Sección Femenina, abrazaron a la Regidora de O. J. en señal de despedida y a la Jefe de la Sección Femenina en prueba de hermandad y camaradería.

Después de prestado el juramento, la Jefe Local tomó la palabra, diciendo que se había escogido aquel lugar profanado por la cenalla roja, para que este acto tan grandioso y sencillo a la vez, quedara grabado indeleblemente en su mente y en su corazón y sintieran más hondo el compromiso contraído con la Nueva España. Falange es disciplina y sacrificio, sigue diciendo y cuando sintáis desfalco ilicium en el cumplimiento de los servicios que Falange os impone, pensad en el sacrificio de tantas vidas que se inmolaron al servicio de España y todo sacrificio os parecerá ligero, y entendid que no es honrosa la actitud de las mujeres, que por no incomodarse, niegan sus servicios a la Patria. Terminó exhortándolas a fijar su mirada en los luceros, donde forman su guardia perenne nuestros gloriosos mártires para arimarnos a seguir la ruta emprendida y trabajar en bien de la Religión y de la Patria. Seguidamente, tres de las nuevas falangistas recibieron las banderas y a continuación se dió por terminado el acto con los himnos del Movimiento y Nacional, desfilaron todos los concurrentes ante las Autoridades y Jerarquías al grito de Arriba España!, repetido con fervoroso entusiasmo.

Alas cinco de la tarde y en el salón de la C. N. S. reunióse de nuevo Autoridades y Jerarquías de Falange y todas las afiliadas debidamente uniformadas, para cumplimentar la orden de la Superioridad, que manda que en dicho día se den conferencias de Nacional Sindicalismo y Biografía de Santa Teresa de Jesús, para emularlas al cumplimiento de los deberes patrióticos que en un alto grado practicó nuestra Excelisa Patrona.

La Sección de Cultura creyó oportuno aprovechar esta ocasión para celebrar con toda solemnidad la apertura de las clases nocturnas que organiza para el perfeccionamiento intelectual y moral de sus camaradas. La conferencia de Nacional Sindicalismo corrió a cargo del Delegado de Propaganda, camarada Bosch, Inteligente pedagogo que con suma maestría expuso la obra realizada por Falange en bien de la cultura y de las clases menesterosas, rebatiendo los pesimismo de los eternos descontentos con el optimista programa que el Caudillo ya ha empezado a desarrollar. Le siguió en el uso de la palabra el Rdo. señor Económico, quien con frase elegante, nos presentó a Santa Teresa como a la mujer fuerte que a pesar de las debilidades de su sexo y la vehemencia de sus sentimientos, supo allanar los obstáculos que se le oponían para remontarse a la más alta santidad. A ejemplo de la Santa, nos animó a contribuir a la reforma de nuestra Patria, así como ella llevó a cabo la reforma del Carmelo.

Seguidamente a este acto de reglamento, la Regidora de Cultura dió principio al acto de la apertura solemne de las clases, dándonos sencillas exhortaciones a sus camaradas, encareciendo la obra de instrucción y educación patriótica que por medio de las clases iba a desarrollarse en nuestro pueblo cuyo fin principalísimo es formar una generación de españoles que sientan hervir en sus venas sangre española, que sientan como propios los dolores y abatimientos de nuestra Patria y oibre de orgullo y entusiasmo al recordar sus glorias. Animó a las futuras discipulas a poner de su parte el máximo esfuerzo para coadyuvar a la obra de regeneración de nuestra estimada Patria, secundando el sacrificio heroico de tantos mártires, que derramaron generosamente su sangre con su mirada fija en el porvenir esplendoroso de España. Terminó invocando la protección de nuestra celestial Patrona, para que muy en breve, resuene en todos los ámbitos de la tierra este grito triunfal: ¡Viva España, Una, Grande, Libre e Imparital!

A continuación se recitaron varias poesías de sentido patriótico y por último el camarada Pallicer pronunció elocuente discurso, encomiando la obra de cultura que realiza la Sección Femenina, demostrando que la Doctrina del Divino Maestro es la base de toda instrucción y formación moral. Se intercalaron en estos actos los himnos «Canción del Falangista» y «Canto a la Victoria» por un nutrido grupo de camaradas, terminando con el Himno Nacional.

Aquí van descritos a vuela pluma los actos con que la Sección Femenina honró a su Excelisa Patrona. Lo que no es posible describir es el entusiasmo y fervor de dichos actos. Nuestro estimado pueblo dió una vez más palpable prueba de su religiosidad y del fervor patriótico que le caracteriza. La Sección Femenina ha demostrado con hechos irrefutables la pujanza de su vida y la maravillosa organización y disciplina que imprime a todos sus actos.

¡Qué todo redunde en honor de nuestra Patrona y en bien de nuestra amada Patria! Arriba España!
—CATALINA COLL, Regidora de P. y P.



DON PEDRO SINTES ROTGER

Director del diario «EL BIEN PÚBLICO»

Martirizado por la barbarie roja en un batallón disciplinario, muerto por Dios y por la Patria en Clariana, el día 28 Octubre 1938

R. I. P.

Sus apenados: esposa e hija; hermano, hermanas, sobrinos, tíos, primos (presentes y ausente); padres políticos (ausentes); hermanos políticos (presente y ausentes) y demás parientes;

Participan a sus amistades el traslado de los restos mortales del finado, desde el Cementerio de Ortoneda a esta ciudad, donde llegarán mañana en el vapor correo de Barcelona, agradeciéndoles la asistencia a la conducción de los mismos, cuyo acto tendrá lugar a las 16 del mismo día de la llegada, desde el local de la antigua Redacción de «EL BIEN PUBLICO» (Rampa Abundancia, 30) hasta el Cementerio Católico de esta ciudad, donde se despedirá el duelo.

Mahón 23 Octubre de 1939.—Año de la Victoria.

LA VIRGEN DEL CARMEN REGRESA A SU TEMPLO GRANDIOSA MANIFESTACION DE FE RELIGIOSA

Mahón fué testigo el sábado por la tarde de una manifestación entusiasta de la profunda fe que anima el alma de nuestro pueblo y que tuvo cherojada la furia marxista durante tres años duros y difíciles.

El regreso de la Virgen del Carmen dió ocasión a ello. Y junto a las Autoridades Militares, Civiles y Religiosas, el pueblo todo formó en una prueba delirante de la contenida emoción. Ni el tiempo inseguro, ni aún la lluvia que cayó durante todo el tiempo de la procesión fué bastante a hacer desistir a los buenos devotos de la Virgen de su empeño de honrarla. Y calles y plazas opacieron materialmente i vadidas, en un desbordamiento asombroso.

Desde las primeras horas de la mañana, al conocerse la noticia de la llegada de la imagen, numerosos grupos acudieron a la improvisada capilla instalada en la casa que en el muelle posee el camarada José María Notta, Delegado de Plást ca de la Jefatura de Propaganda.

Tuvimos ocasión de ser de los primeros en admirar la bella imagen, restaurada gracias a la devoción y el esfuerzo de un gran entusiasta de la Virgen, don Salvador Casasnovas, y que ha realizado con imponderable acierto el escultor palmesano don Tomás Vila. La obra es sencillamente magnífica, pues la inspiración personal del restaurador ha sabido ceñirse y purificar el ejemplar destrozado por los rojos consiguiendo que resultara, si cabe, más bello y más sencilla su expresión. A la ganancia de la imagen han contribuido celosamente las Monjas Carmelitas de la vecina isla que han confeccionado maravillosamente su precioso y vistoso vestido.

Estas noticias, propagadas con extraordinaria rapidez, hicieron que a la hora de ser sacada la imagen de la Virgen de la capilla provisional, un público heterogéneo, donde destacaban los uniformes de la Infantería de Marina y las boinas y camisas azules de la Falange, llenara una larga extensión del muelle.

Poco antes de comenzar el acto fueron llegando el Gobernador Militar Accidental, Teniente Coronel de Estado Mayor, don José López

Valencia; el Jefe de la Base Naval, don Pedro Fontelo; el Delegado del Gobierno, don Jenaro Vives; el Jefe Insular de la Falange, camarada Juan Cardona; el Ayuntamiento en Corporación precedido de maderos; el Delegado de la Trasmediterránea, don José María Talavull. Numerosas representaciones de la Falange y de diversas entidades oficiales y particulares ocupaban también el muelle. Formó una compañía de Infantería de Marina y una Centuria de Cadetes con armamento que trajeron honores y concurrieron las Bandas Militar y Municipal.

Poco después de llegar el Excelentísimo señor Obispo don Bartolomé Pascual Marroig, Su Ilustrísima procedió a bendecir la restaurada Imagen en el muelle mismo y ante la numerosa multitud, opadrinándola la señora doña Emilia Mercadal, viuda de Seguí, el camarada Andrés Casasnovas, Jefe Insular de Propaganda del Estado. Vitores y aplausos acogieron la bendición de la imagen y seguidamente se organizó la manifestación procesional mientras la Capilla cantaba la bellísima «Salve Marinera».

Los niños y niñas de las Escuelas Municipales, los Pelayos y Flechas de la O. J., las Flechas Femeninas, la Sección Femenina, numerosos devotos de ambos sexos, precedían en más de un millar, a la Virgen marinera. Seguí el Clero con Cruz alzada. Luego la Virgen llevada en andas por la Clase Subalterna y Marineros de esta Base Naval y paisanos, turnando a lo largo del recorrido; escoltada por un piquete de Infantería de Marina y la Guardia Municipal. A ambos lados, los padrinos sosteniendo las tocas del escapulario. Inmediatamente después, Su Ilustrísima acompañado del venerable Clero, y Autoridades, presididas por el Teniente Coronel de Estado Mayor, señor López Valencia, en funciones de Gobernador Militar, Jerarquías de la Falange, representaciones diversas. A continuación, la Banda y cerrando la marcha la Compañía de Infantería de Marina y la Centuria de Cadetes que rindieron honores.

La manifestación recorrió la Avenida de la Independencia y la calle de Santa Teresa y al llegar a

la plaza de San Roque, se verificó una breve parada en que la capilla interpretó la bella composición del maestro Serrano «Virgen airosa». Continuó luego por las calles de San Sebastián, Santa Rosa y Virgen del Carmen y las plazas de José Antonio y del Carmen. Todo el trayecto estaba flanqueado por enorme público y en las ventanas y balcones y cruzando sobre la calle, ondeaban banderas y colgaduras.

Al llegar frente al templo, los oficiales de esta Base Naval tomaron las andas y vuelta la Virgen hacia el pueblo, se repitieron los cantos marianos. El P. Corrons que por p ovidencia divina, logró salvar su vida de los rojos de la isla y llegado el día anterior, cantó la vuelta de la Virgen a su Templo en una magnífica oración llena de entusiasmo, de fervor y de unción religiosa, siendo interrumpido con vitores que se reprodujeron al fin en una demostración unánime.

Penetró en su templo la Virgen y colocada sobre el altar mayor. Su Ilustrísima entonó solemne Te Deum, en el que alternaron el Clero con el pueblo. Seguidamente dió su bendición recibida por todos los asistentes de rodillas.

Finalizó el acto con besamanos que duró más de una hora y en que desfilaron la mayor parte del pueblo mahonés.

Detalle que queremos resaltar es el acierto con que fué engalanado el templo por los marineros de esta Base Naval bajo la inteligente dirección de don Eusebio Fus er Veasco y don Francisco Seguí Moncada, gracias a la prestación incondicional del Jefe de esta Base, del Comandante de Marina y de la Delegación de la Trasmediterránea.

Y otro detalle: tres personas que ocultan su nombre, han donado a la Virgen del Carmen tres preciosas joyas, de gran valor material y artístico, en cumplimiento de promesas hechas en los días luctuosos del marxismo.

Seguidamente la norma falangista hemos excitado las felicitaciones pero ante la grandiosa manifestación del sábado, sentimos el honor de ver cumplido en nuestro pueblo un deber religioso, basúnica y eficaz del sentimiento patriótico.

